EXCELSIOR

Página: 15 \$18,631.61



Cosecha. Manuel Velasco no dudó en aseverar que México está preparado para ser gobernado por un chiapaneco. Y cómo no, si este fin de semana se anotó sendos triunfos en su recorrido por el sureste como aspirante a coordinador de Defensa de la Transformación. El ambiente de fiesta no se hizo esperar desde que llegó al aeropuerto de Villahermosa, Tabasco, donde le gritaron: "¡Presidente!, ¡presidente!". Además, tan sólo en Palenque, Chiapas, al encabezar una asamblea informativa, reunió a unas 25 mil personas, quienes desde las comunidades de la zona de la Selva salieron a recibirlo. Saben de sus alcances verdaderos y es por ello que le brindan apoyo incondicional. La nutrida recepción sólo indica que su conocido *Güero* Velasco avanza.

Congruencia de inicio a fin. Porfirio Muñoz Ledo fue una figura emblemática de la política mexicana y destacó por su amplia trayectoria y firmeza ideológica. Cuando el PRI no llenó sus expectativas, junto con un puñado de valientes, lo abandonó para formar la corriente democratizadora, semilla que germinó en el PRD. Y cuando Morena tampoco le satisfizo no dudó en señalarlo. Defensor de la democracia y los derechos humanos, sus ideales se reflejaron en su desempeño en distintos cargos, desde embajador hasta diputado. Siempre buscó la equidad, el progreso y la justicia social. Su pérdida es un golpe para la política de México, dejando un vacío difícil de llenar. Aunque su voz física se ha silenciado, su legado y enseñanzas perdurarán.

Aquí no hay novedad. En unas horas, la Sala Superior del Tribunal Electoral, cuyo magistrado presidente es Reyes Rodríguez Mondragón, le dará la bendición a las medidas cautelares del INE, que negaron detener el proceso interno de Morena, por lo que podría esperarse que en futuras medidas cautelares haga lo mismo con el frente opositor. Esto dejará que avancen los procesos, mientras la sala especializada se pronuncia sobre el fondo del asunto en algún mes de este segundo semestre del año en algún multiverso paralelo. Si alguien tenía la esperanza de que la autoridad electoral imponga el orden, ¡que la pierda! PD. Habrá que revisar los votos particulares de esta decisión del TEPJF, dicen que venía una muy buena propuesta para atajar los excesivos gastos de algunos... ¡pero no pasó!

Pasarela. Una docena dijo adiós a sus anhelos de portar la banda presidencial por parte de la oposición. La alianza PRI-PAN-PRD finalmente avanza en el proceso de selección de candidato. Uno a uno se ba-

jaron de la contienda. Basta recordar que en octubre pasado el presidente **Andrés Manuel López Obrador** difundió un balance de los posibles candidatos a la Presidencia de la República. Bajo la premisa de que "ya no hay tapados", el Presidente presentó un listado con 42 nombres de quienes podrían competir por la candidatura presidencial del "sector conservador" para las elecciones de 2024. Una lista, curioso, en la que el número siete era **Chumel Torres** y la 42 **Xóchitl Gálvez**. Los desinflados seguirán bajando. Bienvenidos.

255 cm2

Querétaro sí es diferente! Por unanimidad, el Congreso del estado le autorizó al gobernador Mauricio Kuri un financiamiento de tres mil 300 millones de pesos para ser invertidos en proyectos de distribución de energía eléctrica, lo que abre las puertas a los sectores sociales que exigen el uso de energías limpias. Además, los recursos serán utilizados para apoyar la creación de empleos, mejorar el transporte público, atender necesidades en las colonias más vulnerables y garantizar el suministro eléctrico. Se busca liquidar el financiamiento antes de concluir la actual administración. Querétaro goza de un crecimiento de 81% en lo que va del siglo, frente a 37% a nivel nacional. Decisiones presentes con mira hacia el futuro.

